

La Región Extremeña

[PUBLICIDAD]

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.
Los permanentes, los que se publican en las demas planas y los comunicados especiales convencionales.
Los originales no se devuelven.
No se acepta los lunes.

SUSCRIPCION

Badajoz, un mes, 1.40 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trim., 6 id.
La correspondencia se dirigirá al administrador de la acción y Administración, Arco Agüero 18

moral y que así lleva trazas de concluir con el poco crédito que nos queda, como ya lleva concluida nuestra paciencia.

MODAS

RAFAELA LINARES

Sombreros y confecciones para señoras y niños
Ricos modelos franceses todas las semanas.
Guantes fantasía, cinturones, estolas, capas y faldones de cristianar, desde el modesto al más elevado. Gran gusto y economía en las reformas.
81, Calle de SAN JUAN, 81.—BADAJOS.

SIC TRANSÉT

Saboreaba yo una noche en el café de Madrid el delicioso moka que el mozo me había servido, y entre sorbo y sorbo, dirigía una ojeada á las mesas inmediatas, elegidas por mí como campo de observación.

Reinaba esa estación que echa sobre los desnudos hombros de la tierra un verde monte bordado de flores, arranca melodiosos trinos del pico de las aves, y templaba las amarguras de los que sufren.

Una mujer avanzó resueltamente y se colocó próxima al sitio que yo ocupaba. Después de algunos instantes de duda, la conocí perfectamente: era ella.

Pero ¡cuán ajado estaba su semblante y qué deslucido se mostraba su atavío!

Aquella mujer, que algunos años antes deslumbraba por su hermosura y eclipsaba á todas las damas con su lujo, aparecía ante mí con la frente surcada por esas arrugas que traza la mano del infortunio, con la voz enronquecida por el abuso de los licores, con el cabello salpicado de escarcha, y casi envuelta en harapos.

Al contemplarla, me asaltó un mundo de recuerdos. Sentía el corazón oprimido al considerar que el tiempo, hiriente y despiadadamente la vanidad de una criatura privilegiada en la esfera fisiológica, había formulado el más duro de los reproches acreditando su falta de piedad, y veía á aquel ser tan envidiado un día, y privado entonces de todos los afectos.

Era un ángel caído que exhalaba de seguro dolorosos suspiros, sin la esperanza de que la brisa los llevara al cielo.

Aquel corazón se había convertido en tumba de ilusiones, y aquella cabeza tan erguida antes, se inclinaba involuntariamente como sintiendo la esclavitud de la desgracia.

Aquel espíritu atribulado no podía apelar, porque las desconocía, á las resistencias morales. Su vida era una cadena que iba agrandándose de día en día con un eslabón nuevo forjado por el dolor, y ella una mártir sin virtud y por lo tanto sin resignación, poseyendo una conciencia reconcentrada en los miserables.

Yo la había conocido hermosa como el deseo, abriendo el corazón á los primeros amores perfumados como el cáliz de las rosas, y puros como la sonrisa de un niño.

La muerte del joven que la amaba impidió que se realizara ese poema bendito que consiste en la unión de dos almas.

Más adelante, su padre, rico banquero, sufrió los rigores de la quiebra, y apeló al suicidio, dejando en el mundo una niña inocente, de maravillosa belleza, acostumbrada al fausto, sin saber

hacer nada útil, y sin energía bastante para dedicarse á algún trabajo que le librara de la miseria.

Y hé aquí cómo, una criatura que estaba llamada á ser la figura santa del hogar, recorrió toda la escala de vicio, hasta llegar á esa degradación ante la que el mundo reemplaza la lástima con el desprecio.

A juzgar por su aspecto, aquella infeliz se agachaba en una esfera bañada por la siniestra luz de esa desesperación muda que pone en el rostro el sello de la estupidez, entorpece los sentidos y determina la atrofia del órgano que impulsa al amor y al aborrecimiento.

Halábase devorada por la tisis del espíritu, y acaso pensaba en el lecho que en el hospital le estaba reservado, esperando impaciente la hora en que tienen lugar esas aventuras que acaban por apagar el brillo de los ojos, y destruir la frescura de las mejillas; y la esperaba, porque el séquito obligado de la lujuria, resaca, y después de comer se bebe y bebiendo se olvida.

Habían transcurrido para ella aquellas horas de oro durante las cuales lo ideal acariciaba nuestra frente con la punta de sus alas de mil colores, murmurando ed nuestros oídos frases de esperanza, y obligando al corazón á precipitar sus latidos, porque entreveía la próxima unión de dos almas que se han vislumbrado á favor de esa luz bril ante que parte de una serie no interrumpida de auroras.

Envolta en el manto de la abyección, aque la mujer era la imagen de la fuente cuya linfa ha sido violentamente agitada, saliendo el cieno á la superficie, y sin una ilusión en el alma ni un consuelo en el corazón, veía á revolviéndose en el vicio, sintiendo de vez en cuando los estremecimientos de la conciencia, y viendo al dirigir la vista á esa bóveda azulada que sirve de techumbre al orbe, nubes negras como los pensamientos de un condenado á muerte, y reconociéndose agobiada por esa sombra que arrojaba sobre ella el público desprecio.

La estrella, en otro tiempo del gran mundo, fué cediendo á esa bruma que se llama infortunio, y recorrió con la rapidez del vertigo todas las etapas de una vida de vergüenza, devolviendo primero sus caricias á peso de oro, cambiando besos por ca rruajes y cachemires, y acabando por recorrer las calles en las altas horas de la noche, importunando á los transeúntes para ganarse un pedazo de pan, porque ya solo podía inspirar repulsión y asco.

JOSÉ DEL SOLAR.

Como se pierde la memoria

Como se recupera

El caso de D. Juan Bautista Vercher, de Cullera, es muy curioso y á propósito para citar en esta época del año, en que la mayor parte de los jóvenes sufren los exámenes de fin de curso.

¿Cuántas veces se da el caso de que el discípulo más entusiasta de una clase sufra el mal de los exámenes, cuando otro que pasa por menos aplicada, gracias á su memoria, gana honratamente el curso.

La opinión de los frenólogos es más afamada es que la memoria está repartida por igual y que se conserva por una gimnasia especial apropiada y, sobre todo, por una buena salud, una gran riqueza de sangre.

Los anémicos, los debilitados, los pobres de sangre, ven disminuir todas sus facultades y, sobre todo, la memoria. Repetimos que el caso del Sr. Vercher

es muy curioso para ser citado. Los padres, cuyos hijos tenían el cerebro debilitado por los estudios, harán bien en imitar el ejemplo de dicho señor, si no quieren que se pierda en un momento el fruto de largos años de trabajo y de estudios que tan o dinero cuestan.

«No olvida é nunca, nos escribe, el bien que me han hecho las Píldoras Pink; estoy convencido de que me han salvado. Desesperado por haber tomado una infinidad de medicamentos sin ningún resultado y habiendo leído tantas veces las notables curaciones obtenidas con las Píldoras Pink, decidí hacer el ensayo de una caja, y noté en seguida una gran mejoría en el estado de mi salud. Después de la segunda caja, el cambio fué completo, recuperando mis colores y el sueño, que había perdido por completo.

Me sentí fuerte otra vez y curado de la debilidad y cansancio que antes notaba al menor esfuerzo. Duermo tranquilamente, no me atormentan las palpitaciones de corazón, y en fin, la memoria, que había perdido por completo, ha vuelto á mí con toda su lozania de una manera paulatina. Después de cuatro años de sufrimiento, tengo de nuevo gusto en vivir.

¿Qué han hecho las Píldoras Pink en el caso de Sr. Vercher? Una cosa muy sencilla: su sangre pobre la han convertido en rica y en todo su organismo se ha producido esa transformación. Todos los organismos del Sr. Vercher mal nutridos por una sangre pobre, funcionan normalmente cuando la sangre ha adquirido riqueza, y por esto la memoria ha reaparecido, obedeciendo á una ley inevitable que podríamos llamar el equilibrio de la salud.

Por las mismas razones no tiene rival las Píldoras Pink contra la anemia, el rosis, neurastenia, debilidad general, reumatismo, dolores de esófago, enfermedades de la mujer, jaquecas, neurálgias y palpitaciones. Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintuna pesetas las seis cajas.

Para D. Daniel Mancebo.

Acertado, acertadísimo estuvo usted, querido tocayo, en su artículo «Cosas de Llerena» que vió la luz en «La Región» del día 12 de Junio, al ofrecer al conservador silvestre D. Pedro Fernández Santos, mi particular amigo, la campaña sobre las deficiencias de Correos en esta población, y bien pronto la Proviencia nos ha descubierto que no es tan pulcra, como el Sr. Fernández supuso, la personalidad del Administrador de Correos y Telégrafos D. Francisco Vega, el cual deia algo que desear hoy, en el buen concepto que segun el Sr. Santos goza entre nosotros. En donde se encuentra actualmente el Sr. Vega y por qué ha salido de Llerena? Escucue el señor Fernández Santos el rumor público, examine la difícil situación del señor Administrador de Correos y Telégrafos y se convencerá de que no pueden mantenerse ciertos prestigios ni echar por tierra otros con la rabiosa pasión que él pone en su pluma.

Otra cosa.
En una era propia de D. Manuel Gallardo, enclavada en Egidio público de esta ciudad, se desarrolló el 13 del corriente por la tarde, una escena poco edificante, donde fueron actores el expresado Sr. Gallardo, su tío el sacerdote, cura castrense D. Joaquín Sabido y el

Central Eléctrica

Don Benito y Villanueva de la Serena

Esta Empresa arrienda su Fábrica de harinas y panificación, situada entre Don Benito y Villanueva de la Serena.

La subasta se verificará el día 31 del actual a las 12 de la mañana en las oficinas de la Empresa en Don Benito, donde puede verse el pliego de condiciones todos los días de diez de la mañana á la una de la tarde y de cuatro á ocho de la misma.

Don Benito 14 de Julio 1904. — El Administrador, A. MANZANO

Los desahogados

Es muy común alardear de lo que no se siente, porque el fingimiento es la característica de esta época.

Y en el arte de fingir nadie han aventajado nunca á los conservadores, rama desprendida del funesto árbol del partido moderado á que debe España tantos oprobios.

Aparentan el respeto á la Ley, y la burlan con un descaro inaudito; entronizan la injusticia y el atropello de todos los derechos y escarmentan todas las virtudes y abnegaciones.

Son maestros en todas las grangerías y agiotajes y dominando ellos el Cantinero y todos los hampones de la usura, están en candelero y acrecentan sus fraudes en daño del pobre Estado.

Las polacadas son tan frecuentes que la de la víspera deja ya dibujada la que al día siguiente ha de hacer pública y toma el escándalo tan imitantes caracteres, que es latente el rabioso deseo de protesta contra los logreros y sus amparadores.

La ola de cieno amenaza invadirlo todo y el culto al chanchullo es dogma supremo, hablándose de negocios dudosos, de encumbramientos ilegales y de lodo jaz de trapisondas, con una facilidad corriente y mordiente.

La cadena de los desafueros tiene infinidad de eslabones: Nozalada, los carbonos de Matina, los terrenos del Retiro, el trasiego de magistrados y fiscales, el encumbramiento de catedráticos, el pago de créditos de Ultramar que solo á los logreros beneficia, jubilaciones injustas, pago de servicios y de afectos íntimos de los que mandan, con prebendas y contrata.

En suma, toda la variedad de tropelias que hicieron odioso el nombre de polacos con que fueron conocidos los más desahogados consejeros de Isabel II.

Una situación así no puede subsistir mucho tiempo. Le es forzoso á la opinión reaccionar dignamente para librarse de esta plaga política que tiene convertida el orden

capitán de la Guardia civil D. José Lozato, que vestido de paisano y acompañado de un ordenanza, se presentó en dicha casa, surgió una cuestión entre el don Manuel y el capitán, motivo de lo que parece, por si el primero había de entregar al segundo, en el año actual, mayor cantidad de paga de la que a cambio de estérco le facilitará en el año anterior. Inervio D. Joaquín y tuvo la poca fortuna de recibir en el brazo izquierdo un bastonazo de rígido al Gallardo. Es seguro—y lo sabemos todos—que el valiente cura castrense, a no haber sido por miramiento a sus hábitos talarés, hubiera sabido responder ignominientemente a la agresión de que fué objeto.

El asunto, que se presta a sabrosos comentarios, está siendo objeto de graves censuras en todas las casas y en todos los sitios y lugares de esta población, incluso en «La Carriera» ó sea en el casino sabelista, del que el socio y asiduo concurrente el Sr. Lobato.

Se dice que el Sr. Gallardo piensa llevar el asunto a J. J. y que D. Joaquín tenía el propósito de dar parte también a sus superiores, pero probablemente no harán nada, lo que se trabaja con empeño y se utilizan influencias, para que uno y otro guarden silencio...

Brinde V. amigo Mancebo, estas campañas al Sr. Fernández Santos, así como yo le brindo la de las incomprendibles persecuciones, iníquas denuncias, falsas tasaciones de inexpertos é incompetentes peritos é injustas condenas que de poco tiempo a esta parte se vienen efectuando en este Juzgado municipal, contra infelices piareros de carías, a quienes por los guardas de campo y por la misma Guardia civil se perfiere cruelmente, privando os, no ya del pastoreo, sino hasta del pasto por todos los caminos, mientras se conspican que los campos y sembrados públicos sean robados y usurpados por ambiciosos labradorcillos que, bajo la promesa de dar el voto suyo y el de sus criados y servidores (como si fueran señores de vidas y haciendas) al que manda sea el que fuere y con su brío a lo maurista, vienen haciendo mangas y capifotes de todo, con la pernicioso influencia que con su gramática parva ejercen, no se todo, cuando, como ahora, se está en vísperas de elección a municipalidades, llevando de ese modo la exasperación a los ánimos de estos pobres piareros de tal modo que el día menos pensado si por quien correspondiera no se pone coto a tales abusos y a tan odiosos privilegios, es posible que en los campos de Llerena tengamos al gun día de auto y de desolación, en el que quizás puedan pasar juntos por le adre, pues los tan cruelmente perseguidos entienden que porque sean pobres y desvalidos y no cuenten siquiera con los recursos indispensables para llevar el pan a sus hijos, no se ha de hacer más dura la ley contra ellos, sino que su permanente desgracia de mover a los tribunales a mirarlos con piedad, y si es posible, con más afecto que a esos otros pretendidos dueños de inmensa fortuna, que queren siempre torcer a su favor las leyes.

Veá Vd. amigo Mancebo, de ofrecer todas estas hermosas campañas al «Centinela avanzado del progreso moderno», a censurados de los partidos extremos, Sr. Fernández Santos—mi particular amigo—, y mientras tanto, en la seguridad de que he de seguir combatiendo y ayudando a combatir y censurar lo inmoral, injusto y bochornoso, ensalzando lo noble, lo digno y lo correcto, donde quiera que lo encuentre, y defendiendo al débil contra los arropados de los que mandan en la actualidad y de los que puedan mandar mañana, disponga usted de su afecísimo tocayo y amigo,

DANIEL RUBIO BARZ.

Llerena y Julio 15 de 1904.

Sección Oficial

El «Boletín» del 20 publica: C. circular del Gobierno civil relativa a la desaparición de Bas T. borda. Otra del mismo Gobierno concerniente al ingreso en caja de los mozas del actual reemplazo. Edicto de la Administración de Hacienda anunciando un concurso para el arriendo de los derechos de consumo de gran número de pueblos. Edicto de la comunidad de labradores de Fuente de M. gregre.

Ordo de la comisión liquidadora del 10 B. a lón de Artillería de plaza, anunciando que Rafael Aguz Vazquez natural de B. nverida y Vicoriano Romero R. dondo natural de Puebla de la Cruz, ó sus herederos respectivos, pueden reclamar los salarios liquidados dichos individuos que pertenecieron al «jarcito» de Cuba.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del Avuntamiento de Mérida durante el mes actual.

Edicto del J. J. municipal de la Coronada anunciando la vacante de secretario y interventor de aquel Juzgado.

Orros administrativos de escaso interés.

Sección Regional.

Accidente desgraciado.

Juan J. ramillo Domínguez y José Díaz Burguillos vecinos de Valfranca que se encontraban el día 21 en una era, ocupábanse en descargar un carro de mieses, al ponerse en movimiento el dicho carro, pasó una de las ruedas por cima de la cabeza (destruyéndola por completo) del niño de 9 años, Anónimo Jaramillo Martínez, hijo del Juan, y que estaba dormiendo cerca del expresado vehículo.

El Anónimo resultó muerto en el acto.

La escena que se desarrolló al percibirse el Juan de la muerte de su hijo, fué desgarradora, según dice la guardia civil de aquel puesto.

El Alcalde de Campillo da cuenta de la aparición de un jumento cuyo dueño no es conocido.

La del puesto de Burguillos participa que del término de Valverde de Leganés desaparecieron dos jumentos propiedad de Joaquín Jara, y que no han podido ser encontrados.

La del puesto de Montemolin ha informado denuncia contra José Vidal Matamoros, por tener pasando de caballerías menores en fincas de José R. dríguez Tronoso.

Nuestro amigo y correligionario de Fregenal, D. José Siero, sufre todavía las consecuencias de un percance que tuvo pocos días ha, al cruzar una calle por la que iba desbocado un caballo. Celebraremos que nuestro amigo se restablezca pronto y por completo.

La guardia civil del puesto de Arroyo de San Serván, ha informado dos denuncias: una contra D. Pedro Madia G. jardo por pastoreo a usuro de 200 cabezas de ganado lanar en el pastadero de D. N. elio Luergo y la otra contra Juan Sánchez por pastoreo en una chaca en la dehesa Cabilanas.

La guardia civil de la Coronada ha recogido una escopeta a Emilio Gallardo Fernández, por carecer de licencia para usarla.

La guardia civil de Mérida informa de haber desparecido en la noche del 17 del actual, dos jumentos pertenecientes a Antonio Gallego, de la dehesa del Novillero.

Y en una comunicación posterior, participamos que dichos jumentos han sido ocupados por el comandante del puesto de Arroyo al gitano Manuel Navarro Vargas.

La del puesto de Valverde de Legarés ha informado Juan Valved, C. iación (s) Lolito que tiene que extinguir la condena que se le impuso en causa por h. to.

El Alcalde de Bodonés participa que en el cortijo llamado de D. Antonio, han aparecido seis reses vacunas cuyo dueño se ignora.

La guardia civil de Fuente del Arco comunica que C. simiro López, de edad de 27 años, con neto en la mañana del 19 de la imprudencia de querer subir a un tren de mercancías estando éste en marcha, lo cual le ocasiona de que resultara con el pie izquierdo completamente triturado.

La guardia civil de La Perra comunica que en la mañana del 18, Guillermo Nieto

Santos, guarda de la dehesa de Valdelozno, trató de denunciar a Ramón Ordoñez y Manuel Murillo G. stón. Con tal motivo se produjo una disputa: el Ordoñez y el Murillo procuraron quitar al Nieto la escopeta que llevaba y por consecuencia de haberse disparado la misma res. El muerto el expresado Murillo.

El Nieto y el Ordoñez han sido detenidos.

Manuel Alvarez C. lazadilla y Juan Ortiz Alberto que el día 18 entraron en la estación de Aljucén, pidiendo que se les diera un poco de agua, se apoderaron de un reloj. Lo devolvieron después y se marcharon. La guardia civil de Mérida notificó del suceso, los detuvo cerca de la Girroviola.

La guardia civil de Casa de Don Pedro ha formalizado denuncia contra Urbano Ray y Emilio Calderón, por pastoreo abusivo con ganado vacuno, en fincas de Manuel F. rández y Zacarías J. rroso. Y la guardia civil del puesto de Quintana sorprendió el día 17 de actual, 42 reses vacunas de los vecinos de dicha villa y que custodiaba José Corrales Díaz, en finca propia de D. Victor de la Cruz Divilla, inmediata al río Hurtiga.

Cronica Local

REGISTRO CIVIL

Días 20 y 21 de Julio de 1904.

FALLECIDOS
Francisco García Alejandro, 6 días, ecampa a.
Eros rio C. rdero, 40 años, entero colite.

Maria de los Dolores Hernández Capitán, 4 meses, atz. a.
Olivera López Hernández, 24 años, tuberculosis pulmonar.
Dego Rubiales Burro, 75 años, fiebre tifóidea.

Celia Valenciano Pizarro, 28 meses, paludismo y anginas y endocarditis.
NACIDOS
Carmen Exposito Jarrón, así algunos.
Carmen P. níz Hernández.
Esperanza Gómez Rivera.
Efraim Figueroa Gómez (expósito).
Eulino Rollano Cortina.
Manuel Arias Ruiz.

La Banda de música del regimiento de Castilla ejecutará esta noche en el paseo de San Francisco, las siguientes piezas:
Paso-doble «Burlando el Bloqueo».
I. E. «Muneto de Bocherini».—I. Martín.
Fantasía de la «Cerveza de la Paoma».—Bretón.

Jota de «La alegría de la huerta».—Chueca.
Paso-doble «La Exposición de Bolonia».—E. Corridori.

TOSE el que quiere; usa los **Discoideos pectorales Roselló**. Calle de la Cruz, 6.—Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

Como ya indicamos en el extracto de la sesión celebrada el lunes por el Ayuntamiento, el plazo para la inscripción de las bandas civiles y militares que deseen tomar parte en el «Cortáman» musical que ha de verificarse aquí los días 17 y 18 de Agosto, ha sido prorrogado hasta el 31 del actual.

Se encuentra enferma la esposa de don Salvador Sánchez Rosique. Desearnos su pronto alivio.
Llegó ayer a Badajoz el Presidente de la Diputación provincial D. Eusebio Bravero.

Viene a hacer cuanto sea posible para que se conceda a esta provincia la Granja modelo, que el oficio de...
¡Dios quiera que resulten infundados nuestros pesimismo!

D. Benigno López Alvarez, corresponsal en Badajoz (Peñas, 19), de la casa de D. Guillermo Truniger, nos ha remitido un ejemplar del magnífico mapa de España y Portugal publicado por dicha casa, propietaria de la máquina de escribir «Underwood» que reúne exactamente las condiciones prescritas

en real orden fecha 28 de Mayo último, expedida por el ministerio de Gracia y Justicia, accediendo a las instancias elevadas al mismo en solicitud de que sean admitidos en los Tribunales y Juzgados del Reino los escritos y sus copias hechos con máquinas de escribir.

La que hemos citado permite escribir, a un tiempo, de uno á diez documentos iguales.
Su precio es el de 900 pesetas. Se vende a plazos.

El Catálogo de las que expende dicha casa, que tiene otras máquinas para calcular y un aparato multicopista, el mejor conocido para hacer circulares, puede pedirse á D. Guillermo Truniger, Balmes, 12, Barcelona, que remite gratis dicho catálogo.

Damos las gracias á D. Benigno López por el mapa que nos ha remitido.

Por haber empinado mucho el codo y producir, además un gran escándalo, fué conducido anteayer á la prevención municipal, Juana Soria, dueña de una casa de lenocinio.

Ayer se abonaron las pagas de Enero, Febrero y Marzo a los empleados de la D. outción provincial.

O mejor dicho, se formalizó el pago de esas tres mensualidades.

¡Habría tanto papel enoj!

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades de huesos
El Representante del «Nuevo Gabinete Ortopédico» de Madrid, Menoizabal, 8, du licado, llegará á Plasencia y recibirá los días 23 y 24 en la funda Comercio.

En Cáceres, los días 25 y 26, Hotel Español.
En Badajoz, los días 27 y 28, Hotel Paris.
En Don Benito, los días 29 y 30, Hotel Central.

En Almodralejo los días 31 y 1.º de Agosto, Fonda Blas García, a todos los que padezcan hernias (quebraduras), devianciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies y quieran adquirir nuestros nuevos aparatos especiales articulados.

Acuerdamos a las personas que nos favorezcan con sus encargos, que este Gabinete los hace un 50 por 100 más barato que los demás ortopédicos.

Repetimos que sólo estará en Plasencia los días 23 y 24, en Cáceres los días 25 y 26; en Badajoz los días 27 y 28; en Don Benito los días 29 y 30, y en Almodralejo los días 31 de Julio y 1.º de Agosto.

Informe del procesado D. Wendeslao.

Servicio telegráfico

Nombramiento
Telegrafian de San Sebastian manifestando que se firmó el nombramiento de D. Roberto Prior para jefe de la Comandancia de la Guardia civil de la provincia de Badajoz.

Fallecimiento
Ha muerto el Senador D. Zoilo Espejo, uno de los más ardientes defensores de los intereses agrícolas.

El viaje régio
El Rey y el séquito que le acompaña se embarcaron á las diez de la noche anterior en el Giraldá, con el fin de emprender el viaje á Santiago.

Regreso de Maura
El presidente del Consejo de ministros regresa hoy á Madrid.

La guerra entre Rusia y el Japon

Derrota de los japoneses
Según los últimos despachos recibidos del Extremo Oriente, los rusos derrotaron á los japoneses tomándoles 10 cañones y ocupándoles las posiciones de Lantantse Tachiao.

La gran batalla
Está entablada la gran batalla entre rusos y japoneses.

Los ingleses enfadados
Según los despachos de Londres, aumentó la indignación en aquella capital por el apresamiento del vapor inglés Malalla, realizado por los rusos.

Taller de Tapicería

DE **Luciano de Santiago**

Arias Montano 15, (antes Sal)

BADAJOS

A BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL.

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, a precios muy baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

Se vende

Un cercado de doce fanegas de tierra, al sitio de «Valdepasillas» y lindante con terrenos de D. Casimiro Lopo y doña Josefa Orduña, teniendo su entrada por el camino viejo de Olivenza.

Dicha finca, propia para recreo y cerca de la capital, tiene un excelente viñedo, 80 árboles frutales de todas clases, un magnífico pozo y casa recientemente construida.

Para tratar pueden dirigirse á la calle de San Sisenando, núm. 48, bajo.

GRAN HOTEL

ELOY BECEDA

Frente al establecimiento Baleario

BAÑOS DE MONTEMAYOR

Camisería Modelo

La casa **Doncel** aumenta á su establecimiento, SAN JUAN, núm. 11, una Sección de Camisería y al frente de la misma, un reputado

Cortador Camisería **Escribano** procedente de la Camisería de Madrid ó sea el que tenía el señor Torralbo.

Camisas para fr. k según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda hilo y algodón, y todo lo que se relaciona con el artículo de **Camisería**.

Gran surtido en camisetas, pantalones, calcetines y corbatas.

PRECIOS MÓDICOS.

Antonio Doncel

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.— Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro, sin envase, 3'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros, de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.— Variedad dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfito de cal ó glicero-fosfato, 1 peseta franco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo 41, Badajoz.

NUEVA GORDONERIA Y PASAMANERIA

DE

JOAQUIN RUFETE

Calle de la Soledad, 6

BADAJOS

Algodón Seda y algodón
Pesetas Pesetas

Algodón	Seda y algodón
Pesetas	Pesetas
Fleco para cortinas, el metro	0 50
Fleco fantasía para muebles, el metro	1 15
Canelones para colchas, el metro	0 45
Novedad para colchas, el metro	1 00
Escarpelas para muebles, una	0 75
Rosetas y cordón para almohadones, uno	4 50
Alzaparras para cortinas, uno	2 25

Badajoz-6, Calle de la Soledad, núm. 6-Badajoz

Almacenes de Maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR, MOLDAR, CEPILLAR Y MACHI-HEMBRAR

MOVIDAS Á VAPOR.

Inmensos surtidos en tabiones y tablas de Suecia, Finlandia y Portugal.
Tablones, molduras, cuarterones, alfajías, costeros, palos y viguería para carpintería y construcción.
Tablones y tablas cepilladas y machi-hembradas.
Traviesas para ferro-carriles.
Postes telegráficos y telefónicos.
Tablas, costeros y rollizos para trabajos de minas.
Cajoneras para envasar pastas, jabones, frutas, etc. etc.
Maderas de todas las clases y dimensiones.
Aserrín en grandes ó pequeñas cantidades para suelos y enrasas.
Vigas de Pith-Pine (Tea).
Vigas y tablas de caoba, cedro, Haya, etc. etc.
Precios sin competencia.
Esta casa asiente para el público á precios convencionales.

J. J. SOARES MONTEIRO

ESTACION FERRO-CARRIL

BADAJOS.

Academia Politécnica

ACADEMIA-PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Plaza de Lopez de Ayala, núm. 3 (Palacio de Montero).—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por ellos más fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativan este corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pidáse al Director Sr. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902.

Matrículas de honor 22

EXAMEN GENERAL	Número de exámenes.	Parte por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	10
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	02	51
Suspensos.....	6	3

INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACION

Y CENTRO SUCURSAL DE LOS PRODUCTOS DEL DR. FERRAN

ESTABLECIDO EN ALMENDALEJO.

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña de 1893 y suconcedido por la Excm. Diputación provincial,

BAJO LA DIRECCIÓN DEL DOCTOR

Dr. MARCELINO MUÑOZ Y BAZA

6, Arninas, 6.

En este establecimiento se hacen vacunaciones directamente con linfa extraída de ternera y se expende la linfa en tubos, capilares, cristales escabados, viales, muy perfectamente preparados.

Depósitos en las principales poblaciones de la provincia, y en Badajoz, en la Farmacia de D. Ramón M. Mendaña, Bravo Murillo, 7.

Se remiten dichos productos vacuníferos, por correo, á todos los pueblos de la provincia, dirigiendo los pedidos al Director del Instituto ó al representante en Badajoz.

Tarifa de precios.

Por un tubo con linfa para dos vacunaciones.....	8 ptas.
Por un cristal con pulpa para dos id.....	2 —
Por un viale con pulpa para 12-14 id.....	8 —
Por un viale con pulpa para 24-28 id.....	16 —
Por un viale con pulpa glicerolada para el ganado lanar ó cabrio.....	20 —
Por una ternera vacunifera.....	150 —

No se servirán los pedidos que no vayan acompañados de su importe.

Este Centro sucursal tiene todos los productos del Laboratorio microbiológico Dr. Ferran vacunas contra el cólera, el tífus, la rabia, la bacera y otros de los cuales se expenden y aplican por el Director de este Instituto, Dr. Muñoz.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

DE

Vicente de Miguel y Gamero

PRECIO FIJO

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés núm. 47

BADAJOS

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, silleros, jardinería, etc. etc. etc.

Camas de hierro y de acero. Persianas transparentes. Lanas para colchones.

Se reciben encargos para toda la provincia.

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés 47.

